
あおなみ線マイスター あおなみ線ひろめ隊 活動視察 

 

日時：平成 26年 8月 5日（火） 9時 30分～13時 00分 

場所：JICA中部／なごや地球ひろば・愛知大学 

 

【あおなみ線マイスターについて】 

 中川生涯学習センターの第１回あおなみ線マイスター養成講座を受講した有志により平成

24年度 8月に設立した団体です。 

現地学習や座学などを通じて、あおなみ線の全駅を踏破し、あおなみ線マイスターとして沿

線や周辺地域のガイドボランティアを目指します。沿線の歴史・文化・自然や産業などの学習

を行ったり、あおなみ線の各駅を拠点として楽しい散策コースや見学コースなどを開発してい

ます。 

 

【活動の様子】 

 夏の太陽が照りつける 8 月 5 日（火）「あおなみ線マイスター あおなみ線ひろめ隊」がささし

まライブ駅前を拠点として実施した【親子探検ツアー～ＪＩＣＡ（国際協力機構）と愛知大学へ行

ってみよう】の活動視察に行ってきました。 

 夏休み中ということもあり、元気な小・中学生の子どもたち３７名とその保護者が２０名程参加

していました。 

 

－ ＪＩＣＡ（国際協力機構） － 

子供たちに様々な国旗を配り、その国旗はどの国のものか当てるゲームを行いました。国ご

とに２～３択のクイズを行うと子供たちは積極的に手を挙げて答え、日本とは違う風習や世界

地図からどの場所にあるのかを学びました。さらに子供たちは国ごとに学んだ知識を活かして

「イスとりゲーム」をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、子どもたちと保護者が一緒に国際理解のアニメーション「世界はキミにつながって

いる」を鑑賞し、日本が世界開発途上国から食品をはじめ衣服や石油などを輸入によって支

えられているという事を学びました。 

 

Vol.1 

参加者に国旗を配るメンバー 国別のイスとりゲームの様子 



また、青年海外協力隊による海外の経験談やなごや地球ひろばで発展途上国の人々の生

活などを見学し、日本の食料自給率の低さの理由や海外の子供たちはなぜ学校に行けない

のかを親子で協力して質問をしたり、自転車浄化装置による水の浄化体験をしました。 

韓国語やロシア語などで書かれた様々な薬品箱の中から頭痛薬を選ぶ体験をした子どもた

ちは「何の薬かわからなかった」、「日本語ではないからびっくりした」と初めて見る海外の文字

や薬に驚いていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－ 愛知大学／キャンパス内 － 

午後からはあおなみ線マイスターのメンバーの誘導のもと、愛知大学名古屋キャンパスへ移

動し、見学をしました。 

愛知大学名古屋キャンパスは平成２４年４月に完成した新しいキャンパスで、当日はオープ

ンキャンパスの日でした。愛知大学生の案内で構内を見学した子どもたちは大学内の図書館

や 600人規模大講義室やフィットネスルームのトレーニング機器など、目新しく充実した設備に

驚いていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回は、あおなみ線のささしまライブ駅周辺の魅力発信と活性化をめざした活動でした。 

 駅から徒歩圏内で、国際協力を考える施設での体験学習や目新しい大学構内の見学など

参加した子どもたちにも、ささしまライブ駅周辺の魅力の一端が伝わったように感じました。 

 あおなみ線の他の駅周辺でもたくさんの魅力発信を期待しています。 

 

国際理解を深めるアニメーションの鑑賞 様々な言語で書かれた薬品の薬品箱 

コースの誘導をするメンバー 

 

愛知大学の構内見学の様子 

 



～TAKEの感想～ 

JICA 中部では青年海外協力隊の経験談や体験ゾーンなどの施設により

国際理解を深めることができ、愛知大学ではキャンパス内の大講義室をは

じめフィットネスルームなど設備について知ることが出来ました。小・中学生

は JICA 中部では国際理解を深めることができ自由研究に活かせる体験ができたと思います。

また、今回の活動提案名における「あおなみ線沿線地域の活性化を目指して」については他

の駅周辺の施設周辺の地域紹介などがあると、あおなみ線沿線地域の活性化により繋がるか

と思いました。 

 

 

 ～にゃにゃの感想～ 

  あおなみ線沿線の駅ごとにある様々な場所の魅力やコース情報を発信

するというのは、訪れる人にも魅力的で地域の活性化にもつながる取組みだ

と感じました。今回の取組みでは、名古屋駅にも近く利便性のよい「ささしま

ライブ駅」周辺の２つの近代的な施設を回りましたが、あおなみ線沿線の駅

周辺には、海を感じたり、古くからの歴史や文化を感じる地域などもあり、各駅の周辺には様々

な魅力的な場所があるような気がします。それらの魅力を発信し、まちづくりへとつながる活動

が広がるように期待しています。 

 

～くーちゃんの感想～ 

  私は今回が初めての活動視察だったので、ワクワクした気持ちで挑みまし

た。ささしまライブ駅周辺は、個人的には何度か訪れたことがあるものの、今

回のコースである JICA と愛知大学 

は全く初めての場所でした。時期が 8 月と暑い最中だったので、後半は少しバテてしまいまし

たが、参加者の方々と同じように初めての体験に喜び、新たな発見と学びを楽しむことができ

ました。今後もいろいろな場所でイベントを開催して、ぜひ、あおなみ線全駅のまちの活性化

を目指してください。期待しています。 


